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星期五

《奔跑吧！ 兄弟》首周票房破两亿

《熊出没 2》压制《喜羊羊 7》，首周票房超一亿

中国内地电影市场来到
2015

年第
5

周，根据数据显示，本周总票房达
7.17

亿。其中，《霍比特
人：五军之战》累计

5.84

亿；《奔跑吧！兄弟》首周票房斩获
2.29

亿位居亚军；《熊出没之雪岭熊风》

1.03

亿；《重返
20

岁》

3300

万， 累计超过
3.5

亿；《喜羊羊与灰太狼之羊年喜羊羊》 首周两天
2620

万；《博物馆奇妙夜
3

》

1600

万，累计超过
3.2

亿；《坚不可摧》首周
1500

万。

“熊羊争霸”品质哪家强

闰九月不但催生了今年
95

天的最长贺岁档， 连
2015

年全国
中小学生的寒假假期也因此大大延长。 对于没有假期的父母来说，

时间、空间限制较小的全家观影应该是最便利的亲子福利。 于是，

国内人气最高的两部低龄动画电影《熊出没之雪岭熊风》和《喜羊
羊与灰太狼之羊年喜羊羊》（下文简称《熊出没

2

》和《喜羊羊
7

》）分
别于

1

月
30

日和
31

日在寒假上映。

《熊出没
2

》上映首日排片率达
18.68％

，首日报收
2660

万，居
于当日第三，在对手《喜羊羊

7

》公映后依然能保持平均
18%

高排片
率，周日当天甚至超越《霍比特人

3

》的排片挤上亚军位置，首周三
天报收

1.03

亿，几乎和去年
2.47

亿的国产动画电影冠军《熊出没
之夺宝熊兵》，首周三天

1

亿的票房成绩持平；同期的《喜羊羊
7

》表
现略显逊色，首日排片

12.54％

，报收
1860

万，首周累计
2620

万，

《喜羊羊
6

》首周四天票房成绩为
4606

万，而该系列首周票房成绩
最好的是

2012

年
7150

万的《喜羊羊
4

》，最终票房
1.63

亿。 作为该
系列的第七部动画大电影，“喜羊羊之父” 黄伟明的高调回归也不
能挽救其日渐下滑的票房续航能力。

据富伟建介绍，两部影片在百老汇影城的场次相当，但上座率
却差很远，“同样的小厅，《喜羊羊

7

》只有三分之一，而《熊出没
2

》

有一半以上。 ”他看好《熊出没
2

》成为今年贺岁档低龄动画冠军。

“其他低龄动画相对小众、因人而异，不像‘熊出没’那样每个孩子都愿
意看。 ”富伟建说。

作为
6

岁孩子的爸爸，索亚斌也表示在《熊出没
2

》和《喜羊羊
7

》里他和儿子都会选择看前者，“因为它的整个情境设置本身具有
一定张力。相比之下，后者的内容太过简单且生编乱造”。回忆起去
年两部电影的表现，他说，“《熊出没》的故事看完之后，我和孩子都
能记得住，但《喜羊羊

6

》根本没有记忆点。归根结底，还是这个品牌
所形成的品质影响，包括电视系列片和大电影在内整个《熊出没》

的品质，都比《喜羊羊》要高”。 谈及国外的低龄动画，据他介绍，像
《白雪公主》这样长盛不衰的品牌动画电影，发行方也会每隔

7

年
就重映一次，“虽然考虑市场影响力内地影院从没有引进过， 但现
在国内能真的注意到小孩子的趣味并迎合起来就已经是相当不错
了”。 （新京）

根据同名热门真人秀改编的大电影
《奔跑吧！ 兄弟》，

1

月
30

日在全国上映后
票房形势大好。第一天就以

33.53%

排片率
居于首位，雄霸上周榜单的《霍比特人

:

五
军之战》以

24.6%

降于次位，报收
6800

万，目
前是

2015

年度首日票房榜亚军， 仅次于
9300

万的《霍比特人：五军之战》。 之后来
到首周末， 该片排片率保持小幅度上扬，

2

月
1

日已达到
37.48%

， 首周
3

日累计票房
2.29

亿。

将综艺节目搬上大银幕，去年电影版
《爸爸去哪儿》是成功先例，首日票房

8850

万，首周三天票房
2.52

亿，因此成为
2014

年春节档的黑马影片， 最终以
6.95

亿收
官。 当然，这也与影片选在大年初一上映
这一特殊档期不无关系。 而《奔跑吧！ 兄
弟》电影版并非在传统档期内上映，依然
取得如此佳绩，初步证明综艺节目衍生电
影已经成为一种可复制的成功模式。 另一
方面，影片的口碑已经接近电影诞生以来
的底线， 豆瓣给出一星的比率达到

70%

，

有评论写道：“照此下去，《新闻联播》也可
以每晚在

IMAX

银幕收费播出了，相信票
房不会低。 ”

对于档期的选择，百老汇电影中心经
理富伟建表示，考虑到普通观众的放假情
况，肯定是春节更好。至于《爸爸去哪儿

2

》

和《爸爸的假期》实力相当，都属于小手拉
大手系列。 从影院票房来看，陈赫的负面
新闻对当前票房没什么影响。 “只要片子
上映总会出各种新闻，像《等一个人咖啡》

上映时九把刀也是。 甭管好的坏的有意无
意，起码就会有关注。 ”富伟建说。

把综艺节目搬上大银幕到底算不算
真正的电影？ 中国传媒大学副教授索亚斌
认为，当代中国电影所执行的还是时尚社
交功能，而不是艺术审美，观众对自己喜
爱的内容可以通过走进影院这种仪式化
的形式，取得时尚话题的顶峰地位；另一
方面， 目前中国商业电影的样式比较匮
乏，不要用理论去框定什么是电影，不要
把电影这个词约等于故事片，电影其实是
一种媒介。 如果对比来说，和他对应的是
文字而不是文学， 只要符合一定艺术标
准、不跨越社会尺度底线，内容越丰富越
好，以后体育转播会在电影院卖票也说不
定，“如果有人认为这不是电影，那恰恰是
因为他对电影的理解有问题。 ”索亚斌说。

“综艺电影”奔跑不停歇


